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Herzlichen Glückwunsch zum Erwerb Ihres neuen STC Verstärker-Bausatzes
Für einen erfolgreichen Zusammenbau ist die Beachtung einiger Grundregeln erforderlich.

• Dieser Bausatz richtet sich an den fortgeschrittenen Elektronik-Bastler.
• Nur eine temperaturgeregelte Elektronik-Lötstation mit max. 1 mm runder Spitze samt ent-
sprechendem dünnem Lötzinn verwenden. Falls Sie bleifreies Lötzinn verwenden wollen: Sehr
gute Erfahrung wurde mit Lötzinn Iso-Core EL Sn95,5 Ag3,8 Cu0,7 mit 0,5 mm Ø und 3,5%
Flussmittel von Felder Löttechnik und 400°C Löttemperatur gemacht. Wir empfehlen jedoch
verbleites Lötzinn (Sn60 Pb40) und 360°C Löttemperatur
• Bitte halten Sie sich beim Bestücken an die in dieser Anleitung vorgegebene Reihenfolge.
Diese ist erprobt und vermindert auch das Fehlerrisiko.
• Es wird davon ausgegangen, dass Ihnen bekannt ist, dass Halbleiter (Dioden, IC’s, Transis-
toren) oder Elkos gepolte Bauelemente sind, eine entsprechende Markierung besitzen und
deshalb auch in der korrekten Richtung bestückt werden müssen.

Wichtige Sicherheitshinweise:

Beim Aufbau, der Inbetriebnahme sowie bei Messungen und Reparaturen ist besondere Vor-
sicht geboten! Die erzeugte Hochspannung von ca. 180 V ist gefährlich. Der Aufbau der Schal-
tung geschieht auf eigene Gefahr. Die Funktionstüchtigkeit kann nicht garantiert werden, ebenso
wenig die Eignung für bestimmte Einsatzzwecke. Der Anwender hat diese Eignung selbst zu
überprüfen und zu verantworten. Für Schäden, die während oder als Folge des Aufbaus oder
Betriebs entstehen, kann keine Haftung übernommen werden, insbesondere für Schäden, die
aus mangelnder Fachkenntnis heraus entstehen. Der Verstärker darf nur in einem berührungs-
sicheren Gehäuse in trockenen Innenräumen betrieben werden. Derjenige, der einen Bausatz
fertig gestellt oder eine Baugruppe durch Erweiterung bzw. Gehäuseeinbau betriebsbereit
gemacht hat, gilt nach VDE 0869 als Hersteller und ist verpflichtet, bei der Weitergabe des
Geräts alle Begleitpapiere mitzuliefern und auch seinen Namen nebst Anschrift anzugeben.
Geräte, die aus Bausätzen selbst zusammengestellt werden, sind sicherheitstechnisch wie
ein industrielles Produkt zu betrachten.

Und nun, meine Dame, mein Herr – befeuern Sie jetzt Ihre Lötstation...

Wie Sie sicher schon bemerkt haben, wird die Leiterplatte von beiden Seiten aus bestückt.
Wir beginnen mit den wenigen Bauteilen auf der Oberseite, dies sind die vier Widerstände R6,
R7, R35 und R36, der BALANCE Trimmer TR1 sowie die drei Röhrensockel.
Tipp: Zum Fixieren der Röhrensockel löten Sie einen Pin von der Oberseite aus an.
Es geht nun weiter mit den Bauteilen auf der „Lötseite“: Zuerst bestücken wir den 8-pol. IC-
Sockel für IC3. Beachten Sie hier unbedingt die korrekte Einbaurichtung (Nut im Sockel). Fol-
gend bestücken Sie die beiden Optokoppler, wobei auch hier die Punkt-
markierung beachtet werden muss (siehe Abbildung). Danach folgen
die drei EMV-Drosseln L1, L2 und L3 sowie die große Polyfuse FU1,
deren Anschlussbeine vorher um 90° abgewinkelt werden. Löten Sie
sodann die beiden SMD Elkos C19 und C29 polrichtig erst einmal nur
an einem Pin an. Durch erneutes Erhitzen richten Sie diese Elkos
sauber aus, erst danach verlöten Sie den 2. Pin. Danach bauen Sie die Hohl-
buchse BU5 sowie alle stehenden Kondensatoren (C18, C28, C53, C54, C57A, C57B, C59)
und folgend alle liegenden Kondensatoren (C2, C8, C9 und C50) ein. Danach verlöten Sie die
Doppel-LED 3+4, den Netzschalter, auf dessen Stößel Sie vorher den Knopf aufsetzen, Poti P1,
Kopfhörerbuchse BU3, Klemmleiste BU2 sowie die Stereo-Cinchbuchse BU1.

Congratulations for purchasing this STC power amplifier kit
For successful assembly of this kit please read the following helpful hints.

• This kit is designed for someone who has advanced experience with assembling electronics.
• A soldering iron station with a 1 mm round tip (maximum) and a 0.8 mm (maximum) fine
electronic solder is required. For lead-free solder we’ve had good experience with type Iso-
Core EL Sn95,5 Ag3,8 Cu0,7 with 0,5 mm Ø and 3,5% Flux from Felder Löttechnik and a 400°C
soldering tip temperature. However we recommend to use leaded solder tin (Sn60 Pb40) and
360°C soldering temperature.
• Assemble the board in the order as stated in the instructions - this has been proven and will
minimise mistakes.
• It is assumed that you understand that semiconductors (diodes, ICs, transistors) or electrolytic
capacitors are polarized components. Appropriate markings are silk-screened on the PCB and
shown on the board schematic.

Safety precautions:

During assembly, operation, measurements and maintenance extra precautions must be taken.
The generated high voltage of 180 V is dangerous. Assemble the circuit at your own risk.
The ornament’s functionality cannot be guaranteed when assembled by the customer.

No responsibility can be taken for any personal claims and damages during assembly and
commission, especially for damages based on insufficient technical knowledge.

The amplifier may only be operated in a solid and moisture-proof enclosure.
The person who completes the kit and assembles this board into an enclosure for operation is
considered by the German directive VDE 0869 as a manufacturer and is required to indicate
their name and address including all documents when selling the clock.
Ready-to-go devices, which are assembled from kits, are counted as a safety-related industrial
made product.

Okay, and now, Ladies and Gentlemen – start your soldering station now...

As you may have noticed, the board needs to be assembled from both sides. So let’s start with
the few components on the top side; these are the four resistors R6, R7, R35 and R36, the
BALANCE potentiometer TR1 and the three tubes sockets.
Tip: To proper fix the tube sockets during final soldering, solder only one pad first from the top
side.
Now we will start with the components on the „solder side“. Please start with assembling the

8-pol. IC socket for IC3. Take care for the notch marking. Following
assemble both optocouplers. Take care here also for the white dot
marking on the device and on the board (see picture on left). Next
assemble the EMV inductor L1, L2 and L3 and the big sized amber
Polyfude FU1, which leads needs to be bend. Next solder both SMT
capacitors C19 and C29 in correct orientation first only on one pad. By

re-heating this pad   you can exact align this electrolythic capacitors. When finished, solder the
remaining pad. Next assemble the power connector BU5 and all upright capacitors (C18, C28,
C53, C54, C57A, C57B, C59), than the bended capacitors (C2, C8, C9 und C50). Finally solder
the dual LED 3+4, the power switch (don’t forget to add the knob), potentiometer P1, headphone
jack BU3, spring terminal connector BU2 and the stereo RCA connector BU1.
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Winkeln Sie nun die beine der 3 mm LED für die 6N3-P oder 5670 Beleuchtung wie im Bild
gezeigt ab, stecken Sie die LED durch die Bohrung am Sockel für die Triode und löten diese
an den länglichen Pads an (der lange Draht der LED wird an dem „A“-Pad angelötet).

Zum Schluss setzen Sie noch das 8-pol. IC3 polrichtig in seinen Sockel ein.

Nun bereiten wir den Kühlkörper für den Einbau vor; sehen Sie dazu auf die Abbildungen:

Die Wärmeleitfolie sowie die silberne Montagehilfe sind selbstklebend. Beachten
Sie bitte den Abstand von rund 1 mm der Wärmeleitfolie zum unteren Rand des
Kühlkörpers wie in der 1. Abbildung gezeigt. Nach dem Einsetzen des montierten
Kühlkörpers in die Leiterplatte drehen Sie diese um. Nehmen Sie nun die beiden
Spannungsregler und winkeln die Beine ebenfalls um 90° ab. Kleben Sie auf die
Leiterperplatte die beiden TO220 Wärmeleitfolien auf. Danach setzen Sie die
Spannungsegler ein. Es folgt der Isoliernippel sowie die M3 Schraube, mit der Sie
den Kühlkörper auf der Leiterplatte fixieren, er hat auf der Unterseite eine
entsorechende Nut für M3 Gewinde (siehe Abbildung rechts). Verlöten Sie folgend
das Endstufen-IC sowie die beiden Spannungsregler.

Im folgenden werden wir einige ohmische Messungen vornehmen:

1.: Beide Kühlfahnen der Spannungsregler zueinander = hochohmig
2.: Kühlfahne LM108xADJ gegen Masse (Metallmantel der Cinchbuchse) = über 100 k
3.: Kühlfahne LM317 gegen Masse (Metallmantel der Cinchbuchse) = hochohmig

Setzen Sie jetzt die Röhren ein – die vorderen sind EAM86, die mittlere die 6N3-P (5670).

Nun messen wir einmal an den Testpunkten die erzeugten Betriebsspannungen. Dazu
schließen Sie den Verstärker an das mitgelieferte 20VDC Netzteil an und schalten ihn ein.
Die gelbe LED neben dem Netzschalter muss sofort aufleuchten; nach wenigen Sekunden
muss die blaue LED im Keramiksockel der 6N3-P (5670) aufleuchten (ein kurzes Aufblitzen
im Einschaltmoment ist technisch bedingt). Nach ein paar weiteren Sekunden müssen
auch die EAM86 betriebsbereit sein und deren Leuchtschirm grünlich aufleuchten.

Nehmen Sie nun ein Multimeter; die schwarze Prüfspitze (Masse) halten Sie an den Metall-
mantel der Cinchbuchsen. Folgende Spannungen sollten gemessen werden können:

Testpunkt X1 = 90 V / X2 = ca. 87 V / X3 = ca. 160 V / X4 = ca. 17 V

Nun messen wir noch die Spannung an allen vier Lautsprecher-Anschlussklemmen ge-
gen Masse, Messwert: 10 V.

Now bend both leads of the 3 mm LED for the 6N3-P or 5670 tube’s illumination as shown
on the picture, threat the LED through the tube socket’s drilling and solder the LED on the
pads (note, that the longer lead of the LED must soldered on the „A“ pad)

Finally fit the 8-pin IC3 with correct direction (notch) into its socket.

Next we will prepare the heatsink for mounting onto the board, please see pictures:

The thermally conductive foile and the silvery mounting tool are self-adhesive. Please
not the spacing of around 1 mm to the bottom edge of the heatsink as shown on the
picture.
After fitting the prepared heatsink into the board flip the board. Pic up now both
voltage regulators and bend their leads for 90°. Now adher both TO220 thermally
conductive foils. Following fit the voltage regulators.
Next fit the plastic isolation spacer and the M3 x 6 screw, which fixes the heatsink
onto the board (see picture). Therefore the heatsink has a special „M3 threaded“ slot
on its bottom side. Now solder the power amplifier IC and both voltage regulators.

We will now do some ohmic measurements:

1.: Both cooling taps of the voltage regulators = high impedance
2.: Cooling tap of the LM108xADJ ./. GND (metal shaft of the RCA jacks) = > 100 kohms
3.: Cooling tap of the LM317 ./. GND (metal shaft of the RCA jacks) = high impedance

Next fit all tubes. Both tubes in front are the EAM86, the middle tube is the 6N3-P (5670)

Now we will check at the testpoints the generated voltages. Therefore we connect the
supplied 20VDC power supply and turn on the amplifier. The yellow LED next to the power
switch must light immediately. After a few seconds both blue LEDs in the 6N3-P (5670) tube
sockets should also begin to light: A few seconds later also the cyan screens of the EAM86
should start illuminating.

Pick up your multimeter, the black probe put on GND (metal shaft of the RCA jacks); the red
probe onto the test points. You should get the following voltage readings:

Testpoint X1 = 90 V / X2 = ca. 87 V / X3 = ca. 160 V / X4 = ca. 17 V

Now we measure the voltage at all four speaker outputs clamps ./. GND. Reading should
be 10 V each.
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Soweit alles in Ordnung? Wenn nein, dann machen Sie nicht weiter son-
dern suchen Sie erst nach dem Fehler (event. eine kalte Lötstelle an
einem SMD-Bauteil). Denken Sie aber an die anliegenden Spannungen
auf dem Board.
Ist alles ok, kleben Sie nun die beiden weißen Füße auf das Board auf wie
dargestellt und setzen den Potiknopf bei Minimal-Stellung des Potis so
auf wie in der 2. Abbildung dargestellt.
Danach können Sie sogar schon einmal „Probehören“. Ansonsten schal-
ten Sie den Verstärker wieder aus, ziehen alle Röhren heraus (Vorsicht,
heiß) und entfernen alle Verbindungen auf der Rückseite.

Im Folgenden beginnen wir mit dem Gehäuse-Zusammenbau:

Zuerst schrauben Sie auf eine Seite den blauen Rahmen nach Entfernen
der Schutzfolie auf. Achten Sie hierbei auf die Abbildung; die „breite“ Seite
des blauen Rahmens gehört nach oben.
Danach nehmen Sie die transparente Oberseite, ziehen von beiden Sei-
ten die Schutzfolie ab und „stülpen“ Sie diese von oben über den Kühl-
körper auf die Leiterplatte. Auch die Röhrensockel sollten durch die Aus-
sparungen durchreichen. Schieben Sie sodann die Oberseite zusam-
men mit der Leiterplatte von hinten in das Gehäuse; sehen Sie dazu auf
die Abbildung. Die beiden aufgeklebten Füße helfen Ihnen hierbei, den
korrekten Abstand einzuhalten.
Schieben Sie die Leiterplatte bis ganz nach vorne und schrauben Sie
dann sodann auf die Rückseite ebenfalls den blauen Rahmen mit der
„breiten“ Seite nach Oben auf.
Danach lockern Sie die vier Schrauben an der Front ein wenig, nehmen
die kupferfarbene selbstklebende Frontplatte, ziehen von der Rückseite
die Schutzfolie ab und setzen Sie passgenau auf den blauen Rahmen auf.
Nun können Sie die vier Schrauben wieder gefühlvoll anziehen. Verfahren
Sie in gleicher Weise mit der Rückseite. Nach dem Aufkleben der vier
Schaumgummi-Füße auf die Unterseite und dem Einsetzen der Röhren
ist der Verstärker fertig. Herzlichen Glückwunsch und viel Freude.

Is everything OK? If not, than do not continue with your work, but search for
the fault (maybe there’s a cold solder pad at one of the SMT components
for example). But please note the generated voltages on the board if the
amplifier is still connected.
When everythin is OK ahead both white rubber fees onto the markings on
the board (see picture) and fit the potentiometer knob at most anticlockwise
position of the potentiometer as shown in the 2nd picture.
If you want, you can just do now a listening test. Otherwise turn off the
amplifier, full out the tubes (Caution, hot) and remove all connections from
rear.

Now we will start assembling the enclosure:

1st fit one blue intermediate frame after removing the protective foil onto
the aluminium frame. Please have a close look at the 3rd picture. The
expanded side is on top of the aluminium frame.
Next pick up the transparent top cover, remove both protective foils and
threat it over the heatsink onto the board. Slide following (both, the cover
and the board) fully into the corresponding nuts of the aluminium frame.
Both rubber fees will give you aid to have the correct spacing for the nuts.
See also the 4th picture.

Next pick up the 2nd intermediate frame and screw them after removing
the protective foil on the other side of the aluminium frame.

Now loosen all eight screws a little bit.

Pick up both coppery frames (fornt and rear) and remove their protective
foils on the rear side. Adhere them now onto the blue frames.

When done fasten again all eight screws.

After fitting the four foam feeds on the bottom side and fitting all tubes the
amplifier is ready for use. Have a lot of fun.
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Bill of Material "Bruellwuerfel" Rev.06-13

Pos. Qty Part Value Package Ref.

1 29 Capacitor 10uF 50V 1206
C1,C3,C4,C30,C31,C32,C33,C34,C35,C36, 
C37,C39,C40,C41,C42,C43,C44,C45,C46, 
C47,C48,C49,C50,C51,C52,C61,C63,C77,C78

2 11 Capacitor 1uF > 63V 1206 C10,C12,C13,C14,C22,C23,C24,C55,C56, C63,C64

3 9 Capasitor 330pF > 63V 0805 C11,C15,C16,C17,C21,C25,C26,C27,C38
4 21 Schottky Diode LL5819 MELF (!) D31…D51
5 2 Dual Diode BAR43S SOT-23 D57,D58
6 4 LED green 1210 (3528) LED1,LED2,LED6,LED7
7 8 EMI Filter 600 ohms @ 100 MHz 1206 L4,L5,L6,L7,L11,L12,L21,L22
8 8 Resistor 4k7 5% 1206 R1,R2,R5,R8,R31,R32,R41,R51
9 3 Resistor 270k 5% 1206 R3,R45,R55
10 8 Resistor 22k or 22k1 1% MiniMelf R4,R13,R14,R15,R23,R24,R25,R34

11 11 Resistor 1k 1% MiniMelf
R10,R16,R18,R19b,R19a,R20,R26,R28, 
R29b,R29a,R30

12 6 Resistor 100k 1% MiniMelf R11,R12,R17,R21,R22,R27
13 7 Resistor 1M 5% 1206 R33,R42,R43,R44,R52,R53,R54
14 3 Zener Diode 6V8 3W SMB ZD1,ZD2,ZD3

Through hole components
15 1 Through hole BU1
16 1 Through hole BU2
17 1 Through hole BU3
18 1 Through hole BU5
19 1 Potentiometer Stereo 22k +log Through hole P1
20 1 Knob Rean 17 mm blue P1
21 1 Knob red S1
22 1 Power Switch ALPS Through hole S1
23 3 Noval Sockets Ceramic Noval TU1,TU2,TU3
24 8 Screws Torx 10 GF3 x 14 black
25 4 Feeds
26 3 Elko 2200uF 25V 13 x 25 C2,C8,C9
27 2 Elko 100uF 16V 6 x 8 C5,C6
28 6 Elko 47uF 100V 8 x 12 C18,C28,C53,C57b,C57a,C59
29 2 Elko 220uF 4V Size "D" C19,C29
30 1 Elko 220uF 25V 8 x 12 C54
31 1 Elko 2200uF 10V 10 x 20 C58
32 1 Polyfuse 3A Through hole Fu1
33 3 EMI-Filter Through hole L1,L2,L3
34 1 Trimmer 22k 2,5 x 5 TR1
35 2 Resistor 1R8 10 mm R6,R7
36 2 Resistor 100R 10 mm R35,R36
37 1 IC LM317 TO220 IC1
38 1 IC LM1084ADJ TO220 IC2
39 1 IC FAN7387V DIP-8 IC3
40 1 IC STA540 TO220-15 IC4
41 1 IC-Socket DIP-8 IC3
42 2 Cooling Pads TO220 IC1,IC2
43 1 Cooling Pads TO220-15 IC4
44 3 Isolator sleeves IC1,IC2,IC4
45 2 Screws Torx 10 M3 x 6 IC1,IC2
46 1 Clamb IC4
47 1 LED blue 3mm LED5
48 1 LED-Array yellow + red Through hole LED3+4
49 1 Optocoupler NSL-32 Through hole OK1,OK2
50 2 EAM86 Magic Eye Tube Noval TU1,TU2
51 1 6N3P Dual Triode Noval TU3
52 1 Heatsink blue anodized IC4
53 1 U-Profile black anodized
54 2 Mounting frames blue mirrored 3 mm
55 1 Front cover coppery 1.6 mm with engraving
56 1 Rear cover coppery 1.6 mm with engraving
57 1 Top cover transparent 2 mm
58 1 IC4 mounting tool silvery 1.6 mm
59 1 Power Supply 20V 3.25A Desktop-Version
60 1 Power Cord only for EU versions
61 1 Owners Manual
62 1

SMT parts, preassembled and soldered

Assembly Manual for downloading from www.Nixiekits.eu

RCA Jack Stereo
Speaker Connector

DC input Jack
1/4" TRS Stereo Connector








